

cargadas de azúcar pertenecientes á hacendados del partido.

**FAJARDO.**

Se bararon en las isletas la goleta española Liberal, la balandra española S. Patricio, y el bergantin inglés Guillermo 49, y en el sitio de los Machos se bararon también la goleta inglesa Isabel y las balandras españolas Ambrosia y S. Rafael. Se quedaba trabajando para volverlos á flote, y aun no se ha recibido noticia del resultado.

**NAGUABO.**

La goleta española Luisa, se perdió enteramente frente de Punta gorda donde se fondeó para resguardarse del tiempo que la cojió en el mar viniendo á esta capital cargada de azúcar y melado. La goleta española Rosario desapareció del puerto, y posteriormente pareció barada en la boca del rio Daguado, sin haber tenido la menor avería ni aun en la carga de azúcar que tenia á su bordo.

**HUMACAO.**

Se perdió el bergantin americano William Jones, que se encontró al dia siguiente del temporal á barlovento del cayo de Santiago todo desarbolado. También se perdieron dos ancones de los que se emplean en la carga y descarga, cuyo paradero no se sabe.

**PONCE.**

En este puerto no ocurrió otra novedad que la de haber zozobrado el bote de los prácticos al volver á tierra despues de haber dejado amarrado un bergantin danés que entró en el puerto, y sucesivamente zozobraron también dos botes que salieron en su auxilio, habiéndose salvado todos, menos un hombre del bote del práctico que desgraciadamente se ahogó.

**MAYAGUES.**

Todos los buques que se hallaban fondeados en su puerto fueron á la playa, pero afortunadamente al dia siguiente salieron todos á flote menos un bergantin goleta americano que se baró demasiado y quedaban practicando las diligencias necesarias para sacarlo, y aun no se sabe el resultado.

**AGUADILLA.**

Cuantos buques se hallaban fondeados en el puerto se fueron á la playa, pero felizmente no padecieron nada sus tripulaciones. La goleta española Monserrate, que estaba en lastre, padeció muy poco. La balandra española Carmen, que habia descargado, ha quedado muy maltratada, pues está casi desfondada. La balandra española Felix, salvó su carga y el casco quedó casi inútil. El bote núm. 4, de Cabo-rojo, sin carga, se hizo pedazos sobre la costa. Otro, núm. 8, de idem, que acababa de dar fondo, se fué á pique con 22 fanegas de sal que conducia. La goleta Veloz Artillera, perteneciente al Real cuerpo de Artillería, corriendo el tiempo desde Arecibo, se hizo pedazos contra las rocas del N. de la punta de Borinquen. Puerto-Rico 22 de Agosto de 1837.—Juan de Noboa.

**REAL LOTERIA.**

En la Direccion del ramo se hallan depositados varios premios, de números que resultaron agraciados en los Sorteos 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 y 38 ordinarios, 5.º y 6.º extraordinarios: lo que se avisa al público para que acudan por ellos antes de que se cumplan los dos años señalados para la prescripcion. Puerto-Rico 1.º de Setiembre de 1837.—Hernandez.

**INTENDENCIA.**

Por auto del dia 25 del actual estampado en el expediente instruido para el remate de los terrenos que fueron de Doña María del Carmen Casado, en Loísa, y en

el dia de la propiedad del Real Erario, se há señalado para el cuarto pregon de remate el 11 del corriente á las doce de su mañana, que há de verificarse en la casa morada del señor Intendente, los cuales están tasados del modo siguiente:

	Pesos.
Por 30 cuerdas de pasto á 30 pesos una, . . .	900
Por 193 idem de monte á 8 idem idem, . . .	1544
Por 30 y 2½ id. de pasto á 40 idem idem, . . .	1216
Por 1311 id. de monte á 4 idem idem, . . .	5244
Suma, . . .	8904

Los que se interesen pueden concurrir dicho dia y hora á hacer las posturas que sean legales que se le admitirán. Puerto-Rico 31 de Agosto de 1837.—José Antonio Grajarena, escribano de Real Hacienda.—2

**TRIBUNAL DE MARINA.**

Por auto de dicho Tribunal recaído á solicitud de D. José Miró y Granada, se há de rematar en pública subasta la polacra española S. Jose, (a) Palma, que se encuentra varada al costado de la casilla del resguardo de esta ciudad, cuyo buque está tasado en la cantidad de setecientos pesos, y para facilitar su venta se ha de verificar esta por lotes que estarán presentes en el mismo lugar donde se halla varado el buque, el dia 13 de los corrientes y hora de las once á las doce en la que se verificará su remate. Las personas que se interesen en su compra podrán concurrir al parage designado el dia que se cita. Puerto-Rico 5 de Setiembre de 1837.—Pedro Rafael de Escalona.—1

**TRIBUNAL DE COMERCIO.**

El lunes 11 del presente mes se subasta y remata en un solo pregon por cuenta de quien corresponda y á virtud de provisto de este dia del dicho Tribunal la goleta española Pepa, puesta de pantoque con el huracan del 2 del mes próximo pasado, tasada en quinientos cincuenta pesos. El que se interese en su compra acuda el citado dia á las once de su mañana en las inmediaciones de esta Real Aduana donde se verificarán dichos actos, que se admitirán las posturas que hicieren. Puerto-Rico 2 de Setiembre de 1837.—2

**JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA CAPITAL.**

Por auto de este dia, proveído por el Sr. D. Juan José Aparicio y Sierra, Auditor honorario de ejército, Juez letrado de primera instancia de esta Capital, y por ante D. Eusebio Núñez, escribano público interino, se manda convocar á Juan de la Cruz Cirino para que en el término de nueve dias se presente en la cárcel pública á descargarse de la culpa que le resulta en la causa que se le sigue en union de Antolino Cirino, por hurto de una porcion de yuca, cierto de que se le oirá y administrará justicia, y de lo contrario se le harán las notificaciones en los estrados del Tribunal, parándole el mismo perjuicio que si estuviera presente. Puerto-Rico y Agosto 31 de 1837.—3

**AVISO AL PUBLICO.**

El dia 5 del presente Setiembre se venderá en el puerto de Fajardo en pública subasta el bergantin inglés William 49, del porte de 88 toneladas, que se halla barado en la isla de Ramos, con motivo del temporal del dia 2 de los corrientes, y su venta se verificará en el mejor postor.—2

**ANUNCIOS.**

En el partido de Maunabo se ha capturado el 6 de Julio último un negro natural de Africa, de las señales siguientes: jóven, cuerpo delgado, alto regular, color achocolatado, frente chica, ojos vivos y negros, nariz chata, labios gruesos, con unos dibujos en las dos sienas, sin pelo de barba, algunas cicatrices en las espaldas como de foete, y otros dibujos pequeños en las dos ingles. Lo que se avisa al público para que llegando á noticia de su dueño se presente al Gobierno á reclamarlo.—2

En la tienda de sastré de D. Juan Berenguer, se ha recibido un surtido de paños franceses de primera, azul y negro; su último precio á 6 y 7 pesos vara: advirtiendo que es de superior calidad. Se harán casacas del mismo paño á veinte y dos pesos, y levitas á veinte y cuatro y medio idem. Se abrirá el despacho hoy 31 del corriente.—1

Se vende con equidad un Bousol, instrumento matemático que sirve para tomar en el terreno ángulos horizontales y de altura. En esta imprenta darán razon.—2

En el partido de Gurabo se ha aparecido una potranca, cuyas señales son las siguientes: sebruna clara, tres menudillos blancos, y uno de la mano izquierda la uña es una veta blanca, de paso, y unos pelitos blancos en la frente: lo que se avisa al público para que llegando á noticia de su dueño ocurra al Alcalde de aquel partido en su solicitud.—3

Habiéndose incendiado en la noche del 2 del corriente el almacén de los Sres. W. & R. Stubbs, del comercio de Santomaz, donde tenian una cantidad considerable de hierro en barras de varios gruesos, y siendo algo costosa su conducción á cualquier otro, se avisa á las personas interesadas á este artículo, que dichos Sres. han dispuesto su venta, solo por los motivos indicados, al infimo precio de dos pesos y medio fuertes por quintal entregado en el citado sitio.—4

El Licenciado D. Santiago Garay, abogado de la Real Audiencia del distrito, habiendo sido admitido al ejercicio de su profesion por el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, tiene abierto su Estudio en la Calle Nueva, casa núm. 49.—3

El virtuoso bálsamo de LUUCH, que se vendia en la tienda de D. Domingo Nefez, se ha trasladado su despacho á la de D. Andrés Montaña, sita en la plaza Mayor: en la misma se encontrará arropé antisifilítico, polvos dentísticos, bálsamo de Malva y extracto balsámico para cuidar la boca, y conservar los dientes.—3

Hace dos dias que falta de la casa de Doña Merced Alonso una criada, esclava suya, nombrada Isabel, como de veinte y cinco años de edad, color no muy negro, baja de cuerpo, de buen aspecto en su cara, pies y piernas gruesas, y un chichoncillo debajo del ojo izquierdo. Se dá esta noticia para que sea aprehendida y conducida á su ama que vive en la calle de la Meseta, casa núm. 9.—3

En el pueblo de la Moca se há aprehendido un negro nombrado Juan Antonio que dice ser esclavo de D. Antonio Surrón, vecino de esta capital; lo que se ha notorio para que su dueño ocurra en su solicitud, y á satisfacer los gastos de su aprehension.—2

En el pueblo de Rio-piedras se vende una casa alta y baja de tabla y tejamanil situada á barlovento del pueblo con veinte y siete cuerdas de tierra contiguas, parte de pasto y parte de monte. También se vende en el mismo pueblo un solo espacio, situado en la esquina de las calles que van á Caguas y Trujillo-bajo. En esta imprenta impondrá del vendedor.—3

Habiéndose aprehendido en la jurisdiccion de Loísa un negro nombrado Vicent natural de Africa, el que sin embargo de hablar algo español no ha querido manifestar su procedencia ni el nombre de su amo, se avisa al público para que llegando á noticia de su dueño ocurra á esta Capital en su solicitud.—3